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XIV LEGISLATURA

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Servizi sociali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 89 DEL 1° AGOSTO 2016 

BERTSCHY Luigi (Presidente) (Presente)
LANIÈCE André (Vicepresidente) (Delega BORRELLO)
GUICHARDAZ Jean-Pierre (Segretario) (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
FABBRI Nello (Presente)
ROSCIO Fabrizio (Presente)
RESTANO Claudio (Presente)

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretaria Monica DIURNO.

La riunione è aperta alle ore  08.30, ad Aosta, con la visita presso il  Liceo Regina 
Maria Adelaide, congiuntamente alla III Commissione consiliare permanente.

A  partire  dalle  ore  10.20  la  V  Commissione  prosegue  i  lavori  presso  la  Sala 
Commissioni della Presidenza del Consiglio regionale per l'esame del seguente ordine del 
giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione del verbale sommario n. 84 del 17 giugno 2016 (già pubblicato nella 
sezione Intranet del Consiglio regionale).

Proponente la Giunta regionale (Assessore alla sanità, salute e politiche sociali)

3) Proposta  di  atto  amministrativo,  presentata  in  data  6  maggio  2016,  concernente: 
"Revisione atto aziendale dell'Azienda Unità Sanitaria Locale (AUSL) Valle d'Aosta". SEDE 
CONSULTIVA (parere).

Si precisa che la V Commissione, a partire dalle ore 14.30, proseguirà i lavori per 
l'esame del seguente punto iscritto all'ordine del giorno:
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4) Audizioni  in  merito  alla  risoluzione  concernente:  "Impegno  della  V Commissione 
consiliare  ad  incontrare  la  Commissione  consultiva  della  Giunta  per  l'esame  dell'offerta 
musicale" (Oggetto CR 2282/XIV):

- ore 14.30: Prof.ssa Anna Maria Alessandra MERLO e Prof. Adriano COLUCCIO, 
rispettivamente, Presidente del CdA e Coordinatore della Fondazione "Maria Ida 
Viglino";

- ore  15.30:  Prof.  Giorgio  COSTA  e  Prof.  Stefano  VIOLA,  rispettivamente, 
Presidente del CdA e Vice Direttore dell'Istituto musicale Pareggiato della Valle 
d'Aosta;

- ore  16.30:  Prof.  Efisio  BLANC,  Presidente  della  Commissione  consultiva, 
incaricata dalla Giunta regionale con DGR 629 del 13 maggio 2016, di analizzare e 
di presentare proposte per razionalizzare l'offerta musicale in Valle d'Aosta.

*     *     *

Il  Presidente  BERTSCHY,  constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
5196 in data 26 luglio 2016.

Le  Commissioni  III  e  V procedono  al  sopralluogo  presso  il  Liceo  Regina  Maria 
Adelaide, dove vengono accolte dal Dirigente scolastico della struttura, dall'Assessore alle 
opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica, Mauro BACCEGA, e dalla 
dott.ssa  HUGONIN,  funzionario  dell'assessorato  all'Istruzione  e  cultura.  Partecipano  al 
sopralluogo anche il Consigliere COGNETTA e la Consigliera Patrizia MORELLI.

Nel  corso  della  visita  dello  stabile,  l'Assessore  BACCEGA  riferisce  che,  dopo 
l'entrata in vigore della normativa antisismica nell'anno 2003, si è resa necessaria una verifica 
tecnica per valutare lo stato di conservazione dell'edificio e gli eventuali interventi necessari. 

Rende  noto  che  da  questo  approfondimento  è  emerso  che  l’edificio  deve  essere 
interamente adeguato alle normative sugli impianti e a quelle antincendio, che vi sono delle 
infiltrazioni d’acqua attraverso le cupole per l’illuminazione dall’esterno, che si trovano sui 
terrazzi, che causano infiltrazioni d’acqua nell’auditorium sottostante e creano un dilavamento 
consistente.  Spiega,  pertanto,  che  parrebbero  non  esservi  problematiche  strutturali,  che 
coinvolgono  lo  scheletro  dell’edificio  e  la  sua  staticità,  ma  più  che  altro  il  sistema  di 
impermeabilizzazione dei terrazzi. 

Comunica  che  gli  scenari  all'epoca  tracciati  furono  la  ristrutturazione  della  sede 
attuale con un costo di 7 milioni di euro, ma che comunque non era sufficiente ad ospitare 
tutti gli alunni iscritti, effettuare il finanziamento di interventi necessari per 1,5 milioni di 
euro, di cui 850 mila euro sono stati spesi fino ad oggi per evitare lo spostamento immediato, 
e un intervento di ristrutturazione, della durata di almeno 8 anni e mezzo, dal costo di 17 
milioni di euro più 2 milioni e mezzo di spese di Iva e altri costi da sostenere. 
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Rende noto che la scelta è andata nella direzione di realizzare una scuola che potesse 
ospitare due istituzioni scolastiche con un intervento che si aggira intorno ai 24 milioni di 
euro, per cui è prevista la concessione di un finanziamento statale di 7 milioni di euro. 

Segue un dibattito. Alle ore 10.05 termina il sopralluogo.

PROPOSTA DI  ATTO  AMMINISTRATIVO,  PRESENTATA IN  DATA 6  MAGGIO 
2016, CONCERNENTE: “REVISIONE ATTO AZIENDALE DELL’AZIENDA UNITÀ 
SANITARIA LOCALE (AUSL) VALLE D’AOSTA”. SEDE CONSULTIVA (PARERE).

Alle ore 10.20 l'Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Laurent VIERIN, la 
dott.ssa Gabriella MORELLI e il dott. Igor RUBBO, prendono parte alla riunione. Si procede 
alla registrazione degli interventi.

Il  Presidente  BERTSCHY introduce  l'argomento  e  invita  l'Assessore VIERIN L.  a 
relazionare in merito all'atto amministrativo in oggetto.

L'Assessore  VIERIN  L.  rammenta  che  l'atto  amministrativo  in  esame  è  già  stato 
ampiamente analizzato e che per più di un anno è stato oggetto di dibattito nell'ambito del 
Collegio di direzione dell'USL, delle organizzazioni sindacali, dei medici e, successivamente 
approdato in V Commissione, la quale ha sottoposto all'attenzione dell'Assessore medesimo e 
della Direzione strategica una serie di osservazioni avanzate dalle varie categorie di soggetti 
interessati. Reputa che alcune delle osservazioni abbiano portato a fare anche delle riflessioni 
che esulavano dall’atto, ma che riguardano comunque l'organizzazione del sistema sanitario 
nel suo complesso.

Riferisce che per quanto concerne la questione del DERA, che ha animato il dibattito 
in  Commissione  nei  mesi  scorsi,  l'ipotesi  è  quella  di  mantenere  sostanzialmente  un 
dipartimento territoriale e di area territoriale. Quindi, precisa, che l’emergenza territoriale che 
oggi era inquadrata nell’anestesia e in rianimazione sarà scorporata per tornare ad essere una 
struttura semplice e che, come in passato, sarà inquadrata sotto l’M.C.U.A., quindi sotto la 
struttura complessa del Pronto soccorso. Fa presente che il DERA, riorganizzato così com’è, 
tiene conto delle considerazioni che sono state espresse in Commissione da più parti e darà la 
possibilità  di  avere  nuovamente  un'emergenza  territoriale  che  possa  garantire  il  servizio 
all’utente sul territorio. Informa che, attraverso i concorsi che sono stati e che saranno banditi 
da qui a settembre, ci sarà la possibilità di reperire degli anestesisti e dei medici del territorio. 
Dichiara di non volersi assumere la responsabilità di togliere dei rianimatori dal territorio e 
che  l’atto  aziendale  costituisce  l’occasione  per  trovare  le  modalità  per  rilanciare  delle 
professionalità all’interno dell’ospedale che possano essere così all’altezza della situazione e 
sopperire alle carenze di organico che vi sono oggi per svariati motivi. 

Segue  un  ampio  dibattito,  al  termine  del  quale  l'Assessore  VIERIN L.  si  assume 
l'impegno  di  trasmettere  la  proposta  di  atto  amministrativo  con  le  ultime  proposte  di 
modificazioni recepite.
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La Commissione prende atto di quanto riferito dall'Assessore VIERIN L. 
***

Alle  ore  12.20  l'Assessore  VIERIN  L.,  il  dott.  RUBBO  e  la  dott.ssa  MORELLI 
lasciano la sala di riunione.

***

Segue un dibattito,  nel corso del quale,  alle ore 12.30, il  Consigliere COGNETTA 
lascia  la  sala  di  riunione.  Al  termine  del  dibattito  la  Commissione  decide  di  rinviare 
l'espressione  del  parere  sull'atto  amministrativo  in  oggetto  alla  prossima  riunione  della 
Commissione prevista per il 4 agosto p.v..

Alle ore 12.40 la Commissione sospende i lavori fino alle 14.40.

***
AUDIZIONI  IN  MERITO  ALLA  RISOLUZIONE  CONCERNENTE:  “IMPEGNO 
DELLA V COMMISSIONE CONSILIARE AD INCONTRARE LA COMMISSIONE 
CONSULTIVA  DELLA  GIUNTA  PER  L’ESAME  DELL’OFFERTA  MUSICALE” 
(OGGETTO CR 2282/XIV).

 ore  14.30:  Prof.ssa  Anna  Maria  Alessandro  MERLO  e  Prof.  Adriano 
COLUCCIO,  rispettivamente,  Presidente  del  CdA  e  Coordinatore  della 
Fondazione “Maria Ida Viglino”.

Alle ore 14.40 la Prof.ssa MERLO e il Prof. BEZZO prendono parte alla riunione. Si 
procede alla registrazione degli interventi.

Il  Presidente BERTSCHY introduce l'argomento e invita gli  auditi  a relazionare in 
merito all'argomento in oggetto.

La Prof.ssa MERLO fa un ampio excursus sulla gestione e sulle attività svolte dalla 
Fondazione  in  questione  e  fornisce  alcuni  dati  in  merito  al  bilancio  consultivo  nonché 
all'impiego e al reperimento dei fondi a favore della Fondazione stessa.

Il  Prof.  BEZZO, nell'integrare l'intervento della  Prof.ssa Merlo,  fa  presente  che  la 
divisione  dei  due  enti  -  Fondazione  e  Istituto  musicale  pareggiato  -  pone in  evidenza  le 
criticità e i punti di forza delle due realtà.

Segue un ampio dibattito.

***
Alle  ore 16.10 il  Consigliere  BORRELLO, la  Prof.ssa MERLO e il  Prof.  BEZZO 

lasciano  la  sala  di  riunione.  Il  Prof.  Giorgio  COSTA,  Presidente  del  Consiglio  di 
Amministrazione dell'Istituto musicale Pareggiato, prende parte alla riunione.
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***

 Prof. Giorgio COSTA e Prof. Stefano VIOLA, rispettivamente, Presidente del CdA e 
Vice Direttore dell’Istituto musicale Pareggiato della Valle d’Aosta;

Il Presidente BERTSCHY introduce l'argomento e invita il Prof. Costa a relazionare in 
merito alla tematica in oggetto.

Il Prof. COSTA riferisce che l'Istituto ha avuto due annualità estremamente difficili per 
trovare il pareggio di bilancio, in parte anche per motivi obiettivi,  dovuti al trasferimento 
dello stesso nella nuova sede, sita nella Torre dei Balivi, i cui costi di gestione sono molto alti. 

Informa  altresì  che  sono  in  fase  di  revisione  le  modalità  di  svolgimento  della 
propedeutica che, spiega, è estremamente importante nel nostro bacino. 

Fa  presente  che  tutti  i  conservatori  svolgono  attività  propedeutica,  corsi  pre-
accademici,  bienni  e  trienni.  Precisa  che  il  bienno-triennio  è  un  punto  di  arrivo,  che  la 
scrematura viene fatta prima dalla propedeutica e poi dai corsi pre-accademici che si svolgono 
su tre livelli. 

Riferisce che, considerata la non più sufficiente disponibilità dei fondi stanziati nel 
bilancio dell'Istituto, sarà opportuno operare delle razionalizzazioni anche a livello del corpo 
docente che potranno avere delle ricadute negative sullo svolgimento dei corsi, in particolare 
quelli di propedeutica. Fornisce alcuni dati in merito ai bilanci consuntivi dell'ultimo triennio.

***
Alle ore 16.25 il Prof. Stefano VIOLA prende parte alla riunione.

***

Il Prof. VIOLA esprime le sue considerazioni in merito all'offerta musicale nella nostra 
Regione  e  come la  didattica  musicale,  ormai  di  livello  elevato,  abbia  avuto  un  riscontro 
positivo anche al di fuori del nostro territorio, considerato che alcuni diplomati all'Istituto 
hanno scelto di continuare il loro percorso all'estero, riscontrando anche un certo successo 
professionale. Informa di aver partecipato al Convegno svoltosi a Lucca, in cui era presente il 
Ministro Giannini, la quale ha relazionato sul disegno di legge statale n. 322, attualmente in 
esame al Senato, che prevede la  statizzazione degli Istituti pareggiati. Riferisce che in tale 
incontro nessun Istituto musicale ha manifestato l'intenzione di restare fuori dal processo di 
statizzazione, non dal punto di vista amministrativo, ma proprio dal punto di vista didattico, 
per  non perdere  la  possibilità  di  dare  dei  titoli  di  studio riconosciuti  e,  quindi,  di  essere 
pareggiati al Conservatorio. 

Fa presente che, in Valle d'Aosta, il fatto di avere delle norme di attuazione può essere 
uno  strumento  molto  utile,  magari  per  fare  degli  accordi  di  programma  oppure  delle 
convenzioni con lo Stato, in modo da poter anche solo salvaguardare le nostre peculiarità. 
Fornisce alcuni dati parziali in merito al numero degli iscritti ai vari corsi.

Segue un ampio dibattito.
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***
Alle ore 17.20 i Proff.ri VIOLA e COSTA lasciano la sala di riunione. La Prof.ssa 

Donatella  MENEGHINI  e  i  Proff.ri  Efisio  BLANC,  Davide  BENETTI,  Marco 
GIOVINAZZO e Roberto ALESSANDRO prendono parte alla riunione.

***

 Prof.  Efisio  BLANC,  Presidente  della  Commissione  consultiva,  incaricata  della  
Giunta regionale con DGR 629 DEL 13 maggio 2016, di analizzare e di presentare  
proposte per razionalizzare l’offerta musicale in Valle d’Aosta.

Il  Presidente BERTSCHY introduce l'argomento e invita gli  auditi  a relazionare in 
merito all'argomento in oggetto. 

Il  Prof.  BLANC  riferisce  ampiamente  in  merito  alla  mission della  Commissione 
consultiva che presiede. Fa presente che la richiesta di riorganizzazione generale dell'offerta 
musicale  verteva anche sulla razionalizzazione delle  risorse umane che rappresentano una 
delle  voci  che  pesa  maggiormente  sul  bilancio.  Rende noto  che  la  soluzione  ipotizzata  - 
peraltro non individuata dalla Commissione consultiva, ma dal Consiglio di Amministrazione 
- era quella di utilizzare, attraverso una convenzione che era già in atto, parte del personale 
anche per il liceo musicale, in quanto quest'ultimo attualmente non ha un organico e utilizza 
solo supplenti. Comunica che la via prioritaria sembrava fosse quella di mettere in dialogo le 
due  istituzioni  musicali  e  di  utilizzare  tale  convenzione  per  utilizzare  personale  già 
incardinato. 

Informa  che  una  seconda  parte  di  proposta  riguarda  soprattutto  il  settore  della 
formazione musicale infantile, quella che veniva chiamata “la propedeutica”, che è attuata sia 
dalla SFOM che dall’IMP su una stessa fascia di utenza. Riferisce che la Commissione ha 
valutato  il  fatto  che  mettere  insieme  tutte  queste  risorse  comportano,  da  una  parte,  un 
risparmio  e,  dall’altra,  proprio  una  razionalizzazione  dell’offerta  formativa,  per  esempio, 
senza far sì che le famiglie debbano scegliere in modo precoce a quale istituto far partecipare i 
loro figli. Rende noto che la Commissione ha lavorato in particolar modo su questi due punti, 
avendo però prima discusso ampiamente su quella che potrebbe essere una riorganizzazione 
generale. 

I Proff.ri ALESSANDRO e GIOVINAZZO intervengono ad integrazione di quanto 
riferito  dal  Prof.  BLANC,  con  particolare  riferimento  all'attuale  organizzazione  dei  corsi 
SFOM e alle difficoltà dovute alla mancanza di un organico docente stabile e definitivo che,  
in  alcuni  casi,  comporta  una  sorta  di  disorientamento  da  parte  degli  studenti  a  causa del 
continuo turnover di insegnanti.

***
Segue un ampio dibattito.

***

5è me  COMMISSION  SERVICES SOCIAUX / QUINTA COMMISSIONE  SERVIZI SOCIALI

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526156 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it



CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

7

Alle ore 18.55 La Prof.ssa Donatella MENEGHINI e i Proff.ri Efisio BLANC, Davide 
BENETTI, Marco GIOVINAZZO e Roberto ALESSANDRO lasciano la sala di riunione.

***

La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso delle audizioni.

Il Presidente BERTSCHY chiude la seduta alle ore 18.55.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Luigi BERTSCHY) (Jean-Pierre GUICHARDAZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica DIURNO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 
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